





Sehr geehrte Eltern der Konfirmandinnen und Konfirmanden,

derzeit wird in Deutschland und in acht weiteren europäischen Ländern eine Befragung zur Konfirmandenarbeit durchgeführt.

Ähnlich wie bei der ersten Studie dieser Art vor fünf Jahren teilen Konfirmand/innen und Mitarbeitende in Fragebögen mit, wie sie die Konfirmandenzeit erleben.

Mit der Durchführung dieser Befragung wurde die Universität Tübingen beauftragt. Das Ausfüllen der Fragebögen erfolgt im September 2012 sowie noch einmal kurz vor der Konfirmation im Konfirmandenunterricht. Zwei Jahre nach der Konfirmation erhalten die ehemaligen Konfirmandinnen und Konfirmanden einen weiteren Fragebogen, in dem sie ihre Erfahrungen im Konfirmandenunterricht rückblickend reflektieren können.

Die Befragung wird nach den Regeln des Bundesdatenschutzgesetzes durchgeführt. Die Angaben werden selbstverständlich anonym erhoben, auf dem Fragebogen wird also kein Name angegeben.

bitte wenden!

Informationen für Eltern von Konfirmandinnen und Konfirmanden

Nach einem Zufallsverfahren wurde auch die Konfirmandengruppe Ihrer Tochter/Ihres Sohnes für die Befragung ausgewählt. Sollten Sie nicht damit einverstanden sein, dass Ihr Kind einen Fragebogen ausfüllt, können Sie dies der Leiterin/dem Leiter des Konfirmandenunterrichts mitteilen.

Die Befragung zielt nicht auf persönliche Daten der Konfirmanden, sondern auf Angaben zum Konfirmandenunterricht. beispielsweise nach den Erwartungen der Gefragt wird Jugendlichen, nach Einstellungen und der Motivation zum Besuch des Konfirmandenunterrichts. Im zweiten Fragebogen stehen Erfahrungen mit dem Konfirmandenunterricht im Mittelpunkt. Mit dem dritten Fragebogen soll erfragt werden, welche Erfahrungen in der Konfirmandenzeit für Jugendliche zwei Jahre nach der Konfirmation noch bedeutsam und wichtig sind. Da der dritte Fragebogen nicht über die Pfarrämter, sondern direkt an die Jugendlichen geschickt wird, erfragen wir beim zweiten Fragebogen die Adresse, an die der dritte Fragebogen geschickt soll. Die Adresse wird ausschließlich Folgebefragung verwendet und nicht an Dritte weitergegeben. Selbstverständlich steht es den Jugendlichen auch zum dritten Befragungszeitpunkt frei, sich nicht zu beteiligen.

Die Jugendlichen tragen durch das Ausfüllen der Fragebögen zur Verbesserung des Konfirmandenunterrichts bei – dafür danken wir herzlich!

Dipl.-Päd. Katja Lißmann

Prof. Dr. Friedrich Schweitzer

Universität Tübingen

回級艇

Nähere Informationen zur Befragung finden Sie im Internet unter: www.konfirmandenarbeit.eu